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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/025/ IX 

Sitzung am : 17.11.2004 

Sitzungsort : Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 
Sitzungsraum 2 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:06 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.  Carola Meißner 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 17.11.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
sonstige  

 

 Mahlau als Gast 
Verwaltung  

 

 Struckmann, Klaus Amt 40 
 Bertram, Jan-Peter Amt 40 
sonstige  

 

 Horstmann, Hans als Gast 
Verwaltung  

 

 Meißner, Carola Protokoll 
sonstige  

 

 Bialojan, Bernd als Gast 
 Böttcher, Ulrich als Gast 
 Hiegele, Wolfgang als Gast 
Teilnehmer  

 

 Hausmann, Thorsten ab 18.30 Uhr 
 Mir Ghaffari, Doris für Herrn Claßen 
 Oettlein, Stefan für Herrn Murmann 
 Röll, Ingbert für Herrn Holtfoth 
Vorsitz  

 

 Hagemann, Holger-W. Vorsitz 
Verwaltung  
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 Schildein, Detlef Amt 68 
 Gattermann, Sabine Verwaltung 
   

 

 Weidler, Ruth für Herrn Nicolai 
 Buchholz, Simone  
 Krebber, Helmuth  
 Schulz, Joachim  
 Ehrenfort, Renate  
 Wochnowski, Karlfried  
 
 
Entschuldigt fehlten 
 Claßen, Tobias  
 Murmann, Joachim  
 Nicolai, Günther  
 Holtfoth, Michael  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 17.11.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Anhörung der Vertreterinnen der Schule sowie der Elternbetreuung mit anschließender 
Begehung des Gebäudes 
- ohne Vorlage - 
 
TOP 5 :  
Jahresbericht der psychologischen Beratungsstelle Norderstedt - Vorlagen-Nr. M 04/416 
 
TOP 6 :  
Übertragung Sportanlagen - ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 
: 

 

Weihnachtsfeier des Ausschusses für junge Menschen 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 17.11.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann eröffnet die 25. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlußfähigkeit mit 10 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Der Ausschuß für junge Menschen beschließt einvernehmlich, den TOP 8 als 
nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt zu behandeln. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreterinnen der Schule sowie der Elternbetreuung mit anschließender 
Begehung des Gebäudes 
- ohne Vorlage - 
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Herr Hagemann begrüßt die anwesenden Vertreterinnen der Grundschule Glashütte, der 
dazugehörigen Elternbetreuung sowie Herrn Schildein vom Amt 68. 
 
 
Zunächst berichtet Frau Bordel, Schulleiterin, von ihren Eindrücken an der Schule und 
unterstreicht die angenehme Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern. 
An der Grundschule Glashütte unterrichtet derzeit ein 10-köpfiges Kollegium insgesamt 147 
SchülerInnen in 7 Klassen. 
Frau Bordel hebt verschiedene Aktivitäten und Besonderheiten an dieser Schule 
(Milchausschank, Hilfen des Schulvereins, Schulball, Feier anläßlich des Tages des Baumes, 
sowie die Zusammenarbeit mit der Elternbetreuung) hervor. 
 
 
18.30 Uhr: Herr Hausmann erscheint zur Sitzung. 
 
Problematisch aus baulicher Sicht ist für die Schule insbesondere der Umgang mit der 
veralteten Heizungsanlage. In einigen Klassenräumen wird es den Vormittag über gar nicht 
warm. Auch die Aula ist nicht entsprechend zu temperieren. Hier wünscht sich die Schule 
dringend Abhilfe. 
Desweiteren ist die Ausleuchtung des Tafelbereiches in den Klassenräumen unzureichend. 
Auch hier ist eine Lösung über Amt 68 erwünscht. 
Das Problem der veralteten Toiletten innerhalb des Schulgebäudes ist bekannt. 
 
Im Einrichtungsbereich wünscht sich die Schule eine Erneuerung des Werkbereiches und des 
Lehrerzimmergestühls, sowie eine neue Vorhanganlage für die Aula. 
 
 
 
Frau Klein, Personalratsvorsitzende, erläutert das aktuelle Projekt der Grundschulen und geht 
auf die Ausgestaltung der verläßlichen Grundschule Glashütte ein. Die Verläßlichkeit wird für 
Klassenstufe 1 und 2 von 8.00 - 12.00 Uhr und für Klassenstufen 3 und 4 von 8.00 - 13.00 Uhr 
gewährleistet. Pausenzeiten wurden verlängert und Früh- bzw. Spätstunden à 25 Minuten 
eingeführt.    
 
Als besonders positiv stellt Frau Klein das Engagement von verschiedenen Müttern dar, die 
eine Wochenstunde Bastel-, Theater oder EDV - AG´s leiten. 
Ebenso positiv ist anzumerken, dass die Mitarbeiterinnen der Elternbetreuung auch die 
Doppelbesetzungen mit gestalten. 
 
 
 

18.40   -  19.00 Uhr: Begehung der Räumlichkeiten.  
 
 
 
Frau Delfs von der Elternbetreuung erläutert die dortige Arbeit. Zur Zeit werden 32 Kinder 
von 5 Kräften ab 7.00 Uhr morgens betreut. 
Neben der spielerischen Betreuung werden  Hausaufgabenhilfen geleistet oder auch Ausflüge 
durchgeführt. 
Während der Ferien ist die Betreuung teilweise auch geöffnet. Etwa die Hälfte der Kinder 
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werden  in diesen Zeiten angemeldet.   
 
Die Kosten belaufen sich für SchülerInnen der 1. und 2. Klassen auf 61,-- €, für die 3. und 4. 
Klässler auf 50,-- € pro Monat; Geschwisterkinder etwas günstiger.      
 
 
Frau Delfs hebt die jährlichen Landesfördermittel i.H.v. 4.801,00 € und ebenso die gute 
Zusammenarbeit und Unterstützung durch die Verwaltung hervor..  
 
 
Anschließend ergibt sich eine ausführliche Diskussion, während der verschiedene 
Ausschussmitglieder Fragen stellen. 
Herr Krebber regt an, den Heizungsvorlauf zu erhöhen, bzw. eine leistungsstärkere 
Umwälzpumpe einzubauen, um kurzfristige Abhilfe zu schaffen. 
Herr Schildein sagt zu, dass er versuchen wird, notwendige Haushaltsmittel für die 
Erneuerung der Heizungsanlage für den Haushalt 2006/2007 einzuwerben. 
 
 
Abschließend bedankt sich der Ausschuss für junge Menschen recht herzlich für die 
Bewirtung und schließt diesen Tagesordnungspunkt. 
 
 
 
 
 
TOP 5:  
Jahresbericht der psychologischen Beratungsstelle Norderstedt - Vorlagen-Nr. M 04/416 
 
 
Die Vertreter/ -in der psychologischen Beratungsstelle werden recht herzlich begrüßt und 
bitten den Ausschuss zu ihrem Tätigkeitsbericht 2003/2004 Fragen zu stellen. 
 
 
Während der sich anschließenden Diskussion werden zu verschiedenen Themenbereichen wie 
den Kontakten zu Eltern aufgrund zunehmender Störungen der Kindergartenkinder, dem 
Erkennen von Hochbegabungen oder Neuanmeldungen und Erhebungen zu Schulschwänzern 
im schulischen Bereich Antworten gegeben. 
 
 
 
Abschließend bedankt sich der Ausschuss für junge Menschen recht herzlich für die erneute 
Erstellung eines interessanten Tätigkeitsberichtes der psychologischen  Beratungsstelle und 
verabschiedet deren MitarbeiterIn. 
 
  
 
 
 
 
 
TOP 6:  
Übertragung Sportanlagen - ständiger Besprechungspunkt - 



8 

8 
 
 

 

 
 
Frau Gattermann berichtet von den jüngsten Vertragsverhandlungen mit den Vereinen. 
Zwei Vereine haben bereits grundsätzlich ihre Zustimmung signalisiert. 
Heute Nachmittag fand ein Gespräch mit den dritten Verein statt, bei dem sich folgende 
vertragliche Probleme ergeben haben:  
 

- der Verein wünscht eine Regelung, die eintritt, wenn die Stadt den Vertrag 
fristgerecht kündigt. 

- der Verein wünscht eine Regelung bei Unterdeckung durch Kostensteigerung, die 
er nicht zu vertreten hat. 

 
Es werden Formulierungen angestrebt, die Klarheit für beide Vertragsparteien schaffen. 
Deshalb wird ein weiteres Gespräch stattfinden.  
 
Das Gespräch mit dem vierten Verein findet noch in dieser Woche statt. 
 
 
 
Unklar ist außerdem durch widersprüchliche Aussagen des Finanzamtes, ob der Zuschuss 
der Stadt Norderstedt an die Vereine umsatzsteuerpflichtig ist.  
 
Die Verwaltung wird den Vereinen dringend eine verbindliche Vorprüfung vor 
Unterzeichnung des Vertrages durch das Finanzamt empfehlen. 
 
Es ergibt sich eine ausführliche Diskussion, während der Frau Gattermann verschiedene 
Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet. 
 
 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 7.1:  
Weihnachtsfeier des Ausschusses für junge Menschen 
 
 
Herr Hagemann lädt die Mitglieder und Stellvertreter des Ausschusses für junge Menschen 
sowie die Verwaltung im Anschluss an die Sitzung am 15.12.2004 herzlich in den Brunnenhof 
ein. 
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